

Paris, le 10 septembre 2025

Communiqué de presse

**La santé mentale, Grande cause nationale en 2025 :**

## **Le Rotary International mobilise l'art au service de la psychiatrie**

*Le Rotary International organise un événement « Art & Psychiatrie » le mercredi 17 septembre au sein du Centre hospitalier Sainte-Anne à Paris, avec le Groupe hospitalier universitaire (GHU) Paris psychiatrie & neurosciences. L'objectif est de sensibiliser à l'importance de la culture comme outil dans les thérapies mentales et de récolter des fonds pour organiser des concerts de musique classique à destination des patients.*

Alors que la santé mentale est la grande cause nationale pour l'année 2025, les statistiques<sup>1</sup> appellent à la mobilisation de tous : 13 millions de personnes présentent un trouble psychique chaque année en France, y compris des enfants et des adolescents. 3 millions de personnes vivent avec des troubles psychiques sévères.

À l'invitation de certaines équipes médicales, le Rotary International mobilise l'art au service de la psychiatrie. D'une part, la conférence du mercredi 17 septembre vise à sensibiliser à l'importance de la culture comme outil dans les thérapies. D'autre part, une levée de fonds est organisée lors de cette soirée pour faire bénéficier les patients de différents établissements du Groupe hospitalier universitaire (GHU) Paris psychiatrie & neurosciences de concerts de l'Orchestre symphonique Lamoureux.

*« La philosophie du Rotary, c'est de prêter attention à l'autre, de s'occuper des plus fragiles, explique Mamadou Camara, Gouverneur 2025-2026 du District 1660, District couvrant Paris et l'Île-de-France Ouest pour le Rotary International. La psychiatrie ne doit pas se limiter aux médicaments : certains médecins proposent d'utiliser l'art comme une partie des thérapies et au Rotary, nous voulions soutenir ces initiatives. Ayant choisi pour thème de mon année en tant que gouverneur "La Culture, vecteur de paix et de compréhension mutuelle", je me réjouis d'encourager cette initiative visant à faire aussi de la Culture, un vecteur de soin et d'amélioration de la santé mentale. »*

*« Les pouvoirs transformateurs de l'art sont spectaculaires, complète José-Michel Garcia, Président du Rotary Club de Saint-Cloud, créée en 1958 et dont la quarantaine de membres est à l'origine de cette initiative<sup>2</sup>. Des enfants autistes qui ne parlent pas de la journée deviennent capables de déclamer des textes très longs quand il leur est proposé de jouer un spectacle de marionnettes. Alors que nous voulions cette année nous mobiliser face à l'ampleur des troubles croissants de la santé mentale, le Groupe hospitalier universitaire (GHU) Paris psychiatrie & neurosciences nous a sensibilisé à l'importance que l'art pourrait jouer dans leur arsenal thérapeutique. »*

*« Chaque concert supplémentaire financé grâce à cette levée de fonds sera précieux, conclut Mamadou Camara. Fin 2024, le Rotary Club de Saint-Cloud avait déjà récolté 18 000 euros pour financer trois fauteuils à étreinte afin de calmer l'anxiété d'enfants autistes, trois outils précieux et utiles. Cette nouvelle initiative pour financer des concerts dès le premier semestre 2026 va dans le même sens. »*

---

<sup>1</sup> <https://www.info.gouv.fr/grand-dossier/parlons-sante-mentale>

<sup>2</sup> Le Rotary Club de Saint-Cloud (Hauts-de-Seine) mène aussi des actions variées à destination des jeunes (bourses d'études supérieures pour universités à l'étranger, programme d'échanges de jeunes à l'étranger pendant un an, concours d'éloquence pour les lycéens de Saint-Cloud, collecte de fournitures scolaires pour les familles démunies) et soutient des programmes scientifiques de l'Institut Curie contre le cancer.

**Programme de l'événement**  
**du mercredi 17 septembre**

*Centre hospitalier Sainte-Anne*  
*1 rue Cabanis 75014 Paris*

**17 heures :** Visites exceptionnelles du Musée d'Art et d'Histoire de l'Hôpital Sainte-Anne (MAHSA), avec sa nouvelle exposition « L'invention d'une écriture. Le Plancher de Jeannot et les œuvres de ... », et de Bibliothèque médicale Art & Histoire de la psychiatrie, plus grande bibliothèque d'Europe dédié à la psychiatrie

**18 heures – 19h30 :** Conférence « Art & Psychiatrie » avec des médecins et médiateurs culturels dans le Grand Amphithéâtre et levée de fonds

**19h30 :** Cocktail



**Inscription auprès de [jeanmarie.vinas@ha-ha.fr](mailto:jeanmarie.vinas@ha-ha.fr)**

**À propos du Rotary International**

Le Rotary International est un réseau mondial unique de décideurs solidaires et humanistes qui s'engagent pour améliorer la condition de vie des plus nécessiteux. Fondé à Chicago en 1905 par Paul P. Harris et trois amis de différentes origines et confessions, le Rotary a été le premier "club service" au monde. Il rassemble aujourd'hui 1,4 million de membres répartis dans plus de 46 000 clubs Rotary et Rotaract, présents dans plus de 200 pays et territoires. Dès ses débuts, le Rotary a associé la solidarité entre professionnels à l'action humanitaire. Organisation influente, le Rotary a contribué à la création de l'UNESCO en 1943 et dispose d'un siège consultatif à l'ONU et au Conseil de l'Europe. Les actions du Rotary permettent d'améliorer les conditions de vie de populations, d'aider les plus démunis et d'éradiquer la poliomyélite partout dans le monde.

<https://www.rotary.org/fr/>

**À propos du District 1660**

Le District 1660 couvre Paris et l'Île-de-France Ouest pour le Rotary International. Il regroupe plus de 2000 Rotariennes et Rotariens, répartis dans plus de 80 clubs Rotary, ainsi qu'une quinzaine de clubs Rotaract et Interact.

<https://www.1660.fr/>

**Contact Presse**

Hâ-Hâ & Associés : Jean-Marie Vinas [jeanmarie.vinas@ha-ha.fr](mailto:jeanmarie.vinas@ha-ha.fr) — 06 03 26 67 84